Das Geburtshaus Winterthur nimmt erste Anmeldungen entgegen

Das erste Geburtshaus in Winterthur wird am 4. September 2023 eröffnet. Eltern können sich ab sofort anmelden.

23.03.2023 / 09:51 / von: fzw



Auch Familien, deren Baby im Spital zur Welt gekommen ist, können das Wochenbett im Geburtshaus nutzen. (Bild: geburtshauswinterthur.ch)

Das Geburtshaus Winterthur eröffnet im September 2023 in der Villa Lindeneck. Wie das Geburtenhaus mitteilt, bieten sie Paaren aus der Stadt und Umgebung eine ganzheitliche und kontinuierliche Begleitung rund um den Übergang zur Elternschaft an. «Die Zeit des Elternwerdens ist eine sehr sensible und prägende Phase im Leben einer Frau und eines Paares», sagt Lisa Bammatter, die im Gründungsteam des Geburtshauses für die Öffentlichkeitsarbeit zuständig ist. Anmeldungen zur Geburt sind ab sofort möglich.

Schwangere und Hebammen lernen sich bei den Vorsorgeuntersuchungen in der Schwangerschaft kennen und bauen gegenseitiges Vertrauen auf. Während der Geburt begleiten die Hebammen die Gebärende eins zu eins durch den Geburtsprozess. «Wir können uns jederzeit ganz auf die Gebärende konzentrieren, so kleinste Abweichungen von einem natürlichen Geburtsverlauf sofort erkennen und entsprechend handeln», sagt Bammatter. Nach der Geburt können die jungen Familien in den sechs Familienzimmern ankommen und sich in Ruhe kennenlernen, während eine Hebamme vor Ort ist und sie in allen Belangen unterstützt.

Keine zusätzlichen Kosten

Das Geburtshaus Winterthur steht auf der Spitalliste des Kantons Zürichs, sodass den werdenden Eltern keine Zusatzkosten entstehen. Auch Familien, deren Babys im Spital zur Welt gekommen sind, können das Wochenbett im Geburtshaus nutzen. Pro Gebärende ist eine Hebamme vor Ort, und kurz bevor das Kind geboren wird, kommt eine zweite Hebamme zur Unterstützung dazu. Für den Fall, dass ärztliche Unterstützung benötigt wird, pflegt das Geburtshaus Winterthur eine enge Zusammenarbeit mit dem direkt benachbarten Kantonsspital Winterthur.

Neubau ab 2024 verfügbar

Zurzeit laufen Renovations- und Umbauarbeiten in der Villa Lindeneck, um das Gebäude den behördlichen Vorgaben sowie den Bedürfnissen eines Geburtshauses anzupassen. Neben der Villa wird ein Neubau erstellt, in den die beiden Geburtenzimmer aus der Villa nach Fertigstellung im Frühjahr 2024 umziehen werden.

1 of 1 22/05/2023, 07:33